

prérogatives, et les revendiquent hautement toutes les fois qu'elles les croient menacés. Le rapide développement du pays depuis la création de la confédération soulève, en effet, des questions que les promoteurs de cette Confédération n'avaient pu prévoir. Il arrive que le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux ne sont pas toujours d'accord sur l'interprétation de la Constitution. Mais, comme les uns et les autres sont également soucieux de respecter les droits et prérogatives de chacun, les questions en litige sont soumises à un arbitre, la Cour Suprême. Grâce à ces procédés tout parlementaires, les questions politiques ne troublent jamais la tranquillité du pays. Du reste, il n'y a pas, à proprement parler, de questions de partis. Monarchie et République sont des mots absolument inconnus dans le système politique du Canada.

### III

Le Canada comprend toute cette partie de l'Amérique du Nord qui s'étend de l'Atlantique au Pacifique, et de la frontière nord des États-Unis à l'océan Glacial Arctique, à l'exception du pays d'Alaska. Sa superficie est à peu près celle de l'Europe entière.

Il peut se diviser en trois régions :

La région de l'Atlantique, comprenant la province de Québec ou Bas-Canada, la province d'Ontario ou Haut-Canada, et les provinces du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Écosse et de l'île du Prince-Édouard, toutes trois connues sous le nom de Provinces maritimes ;

La région centrale ou région des prairies, comprenant la province de Manitoba et les Territoires du Nord-Ouest ;

La région du Pacifique, comprenant la Colombie Britannique.

Grâce à la variété et à la beauté de ses paysages, le Canada est considéré, à juste titre, comme un des pays les plus pittoresques. Des montagnes aux cimes éternellement couvertes de neige, aux flancs boisés ; des forêts immenses aux arbres gigantesques ; des plaines sans fin et presque complètement dénudées